



## Informe Año 2024

### Hogar de Niños

**voestalpine**

Villa Ballester, marzo 2025

Este documento resume las actividades y logros principales registrados durante el año 2024. Si bien la empresa se sumó al programa de Padrinazgo Corporativo a partir del mes de noviembre, consideramos importante incluir toda la información para que se refleje todo el trabajo del hogar.

Tras un año de mucho trabajo en 2024, nos alegra poder presentar este informe con nuestros principales logros. Además, queremos compartir el impacto que esto ha tenido en los niños y cómo su apoyo ha contribuido a brindarles una nueva perspectiva de vida.

El hogar de niños ofrece atención a un máximo de 20 niños simultáneamente, de entre 4 y 12 años. Debido a la alta demanda de servicios estatales y la gravedad de los casos, la dirección del Hogar María Luisa evaluó la posibilidad de superar esa capacidad. Luego de asegurar que se podía garantizar el buen funcionamiento y la atención adecuada, durante buena parte del año se brindaron servicios a más de 20 niños (entre 22 y 23).

#### DATOS GENERALES:

- Capacidad simultánea: 20 niños
- Promedio mensual de niños atendidos: 23 niños
- Total de niños atendidos durante el año: 40 niños
- Niños derivados a hogares convivenciales: 3
- Niños acompañados en procesos de adopción: 8\*
- Niños acompañados en procesos de revinculación familiar: 6

\*Los procesos continuaron con apoyo externo después del egreso, sin interrupciones.



## HÁBITOS:

Los 40 niños lograron establecer rutinas diarias sin necesidad de intervención médica. Se acostumbraron a horarios regulares de sueño y alimentación, lo cual les permitió anticipar lo que vendría en el día. Solo un niño requirió tratamiento para lograr un sueño reparador, lo que mejoró significativamente su rendimiento diario.

## EDUCACIÓN:

Los niños asistieron a escuelas de la zona, a las que van caminando acompañados por adultos. La elección de la escuela depende de las necesidades de cada niño, y la ubicación céntrica del hogar permite varias opciones.

Después de clases, realizan sus tareas con ayuda del equipo del hogar. Voluntarios actúan como tutores bajo la guía de la docente de educación especial del equipo técnico, quien también mantiene contacto con las escuelas. Cuatro niños necesitaron apoyo externo especializado. Durante el año, se gestionaron cuatro certificados de discapacidad para acceder a mejores apoyos.

Cada jueves, los niños participan de un taller de huerta guiado por una voluntaria Ingeniera Agrónoma del INTA, donde cultivan y compostan. Los productos de la huerta se incorporan a su alimentación.

## TIEMPO LIBRE Y VÍNCULOS:

Los niños participan en un club social y deportivo, un centro de natación y dos centros culturales. Ellos eligen las actividades que desean y se los apoya según sus intereses. Cuatro niños participaron en fútbol (dos en competencia), uno comenzó con básquet, y varias niñas desarrollaron gimnasia artística. Se promueve la natación por sus beneficios, sin descuidar otros intereses.

Durante el año realizaron salidas a cines, teatros y espacios como el Jardín Japonés, el barrio de La Boca y el Estadio Boca Jrs. También asistieron a parques y juegos organizados por el municipio. En vacaciones participaron en colonias recreativas.

Los fines de semana hubo actividades deportivas en el hogar y recibieron visitas de grupos de voluntarios con quienes realizaron talleres, y en pequeños grupos visitaron sus casas compartiendo tiempo con sus familias.

Se realizó un festival de arte en un espacio público al que se invitó a niños de la zona.

Durante el verano se instalaron piletas en el patio del hogar, y por las tardes, después de la escuela, se ofrecieron actividades deportivas y artísticas.



Las celebraciones de Navidad y Año Nuevo se organizaron de forma tal que los niños y adolescentes pudieran festejar en un ambiente familiar. Como cada año, los chicos pasaron las fiestas en distintas casas de voluntarios.

#### **ALIMENTACIÓN:**

Se brindan cuatro comidas diarias según un plan nutricional aprobado por una voluntaria especialista. Como la mayoría de los niños llega con bajo peso, se realizan adaptaciones dietarias al ingreso. La cocinera cumple un rol clave ajustando los menús. Luego del primer mes, los niños suelen ganar peso y aceptar más variedad de alimentos. Se respeta el tiempo entre comidas para favorecer la digestión.

#### **SALUD:**

La salud bucal fue un gran reto este año. Gracias a la detección temprana y diagnósticos precisos, se realizaron tratamientos, que lograron revertir el deterioro severo que presentaron varios chicos.

En lo clínico, se logró diagnosticar a los niños rápidamente, actualizar sus esquemas de vacunación e iniciar tratamientos cuando fue necesario. Se detectaron dos casos graves que no estaban siendo tratados y, con ayuda de hospitales especializados, los niños recibieron la atención necesaria.

Un niño con inmunodeficiencia debió ser hospitalizado durante unas semanas, pero afortunadamente pudo retomar una vida normal.

También se diagnosticaron trastornos visuales que se corrigieron con anteojos, mejorando su calidad de vida.

#### **SALUD MENTAL:**

Este aspecto presentó grandes desafíos. Muchos niños, víctimas de violencia, presentan traumas complejos que requieren atención psicológica externa. Aunque fue difícil, se logró contactar profesionales para iniciar los tratamientos adecuados.

La psicóloga y coordinadora del equipo jugó un rol clave no solo en las derivaciones y diagnósticos, sino también en la prevención, a través de talleres como “Mi escudo protector” sobre abuso sexual. Fue importante también gestionar certificados de discapacidad. En familias de origen con patologías mentales, a veces se heredan condiciones que deben ser atendidas.



## CONCLUSIÓN:

El año 2024 trajo muchos desafíos socioeconómicos para Argentina, que también afectan a las organizaciones de la sociedad civil. Al mismo tiempo, el deterioro del tejido social profundiza la complejidad de los casos de violencia familiar, donde los niños —los más vulnerables— quedan atrapados y en riesgo.

Estamos muy satisfechos con el trabajo realizado: a pesar de los obstáculos, pudimos dar respuestas de calidad y atender situaciones urgentes.

Expresamos nuestro agradecimiento a Voestalpine por su continuo apoyo y por la confianza renovada en el equipo del Hogar al reafirmar su compromiso para el año 2025. Estamos convencidos de que, gracias a su respaldo y al de nuestras demás empresas aliadas, podremos seguir fortaleciendo durante 2025 la calidad del acompañamiento brindado a los niños y niñas que atendemos.



Para más información sobre el Hogar María Luisa, pueden dirigirse a [www.hogarmarialuisa.org](http://www.hogarmarialuisa.org) o a través de las redes sociales @hogarmarialuisa (IG) y /hogarmarialuisa (LinkedIn)

Gerardo Blitzer  
Coordinador de Desarrollo Institucional